

広報 しょうぼう さつま **779**

町民一人一人が安全安心のためにできること

Vol.34

令和3年12月発行

さつま町消防本部
ホームページ



編集・発行

さつま町消防本部

鹿児島県薩摩郡さつま町時吉366

TEL 0996-52-0119

FAX 0996-53-0119

受け継がれる想い

瑠杏ちゃん
元気な子に育ってね



令和3年度
全国統一防火標語

おうち時間
家族で点検
火の始末

関連ページP4「消防×さつまびと」

特集

一人一人のすぐそばに
火災発生の危険性

特集

一人一人のすぐそばに 火災発生の危険性

火災が発生するのはほんの一瞬 ……。

令和2年の全国の火災総出火件数は、34,691件です。

これは、おおよそ1日あたり95件、15分ごとに1件の火災が発生したことになります。

火災は決して他人事ではありません。

一人一人のすぐそばに、火災発生の危険は潜んでいます。



天ぷら油500mlをコンロで中火にかけた場合の一例

油の種類	発火までの時間	発火点
新しい油	約20分	360～390°C
何度か使用した油	約12～15分	360～391°C
コレステロール減の健康油	約10～13分	350°C

※【発火点】油に火を近づけなくても自然発火する温度のこと。

みなさんは揚げ物の調理をする際、油が温まるまでの間、何をしていますか？揚げる準備をしたり食器の片付けをしたり、まさかその場から離れて洗濯物をしたりしていませんよね……。左表のように、油は種類や古さによって発火点が変わってしまい、「いつもと同じように」と、ちょっとした油断が通用しないことがあります。油を使用する際は、細心の注意を払って、その場から離れずに調理を行ってください。

油の種類で
*発火点が変わる

アルコール消毒液が
火災発生の原因に



アルコールの火災予防上の特徴

- 火気に近づけると引火しやすい。
- アルコールから発生する可燃性蒸気は、空気より重く、低い所にたまりやすい。

静電気により着火する事故が発生しています。アルコール消毒液などを使用する際は十分ご注意ください。

ストーブやタバコ等の火気を使用中の他にも、アルコール消毒液の詰め替えの際に、着衣やプラスチックなどの静電気による着火やこぼしてしまったアルコール消毒液に引火する可能性があります。また、エアコンの掃除にアルコール消毒液を使用することで電源を入れた際の電流や

「ピンポンパンポン♪現在、火災気象通報が発表されています。……」このような防災行政無線放送を聞くことがありますか？この火災気象通報は気象台が発表する「乾燥注意報・強風注意報」に準じて発表しています。「雨が降っているのになんでこんな日に……」と思う方もいらっしゃるかもしれません。雨天時で湿度が高い状況であっても、風が強い場合は、火災気象通報（強風）が発表されることがあります。これから更に空気が乾燥し、火災が発生しやすい季節となりますので、町民一人一人が火の取り扱いには十分注意しましょう。



「揚煙届出書」の
ダウンロードはこちら



火災気象通報
発表時は注意

煙の中でも火源をすぐに発見できる

熱画像直視装置

赤外線を利用し、「どこが一番熱を持っているのか、どこに注水すれば早く消火することができるのか」、「煙の中の逃げ遅れた人はどこにいるのか」を可視化することができる機材です。ほかにも火災の延焼防止など、燃えている物の温度を視覚的に把握し、効率的に消火活動を行うことができます。



FLIR社 K2
最高温度測定: 500°C

Net119について Q&A

Q: 費用はかかりますか?

A: システムの登録は「無料」です。

ただし1回の通報にメールを1件送信する程度の通信料が別途かかります。

Q: Net119システムはどの通信機器に登録できますか?

A: docomo、au、Softbank、Y!mobileなどのスマートフォンや携帯電話で利用することができます。その他タブレットやPCからも利用できる機種があります。

Q: 通報者と消防本部でどのようなやりとりを行いますか?

A: 通報者の状況確認や対処する方法などを選択ボタンや文字入力で行なうことが可能です。撮影した写真を消防本部へ送信する機能もあります。

さつま町消防本部 令和3年導入 機材&システム 紹介

話さず携帯アプリで
通報できる
Net119

聴覚や発話に不安があり音声での緊急通報が困難な方のためのサービスです。スマートフォンのインターネット機能を利用して、簡単な操作で119番通報することができます。ご利用には事前に利用者の登録が必要です。登録方法は、メールによる登録と申込書による登録の2通りあります。



詳しくは
QRコードから

さつまタイガーの一口メモ

**旧規格消火器は交換が必要じゃっとや？
こぁ訪問販売や点後の詐欺にも注意せんなら！**



消防法令に基づいて消火器の設置義務のある建物等で、平成23年の法令改正により既に型式が失効した旧規格消火器を設置できるのは、令和3年12月31日までです。

令和4年1月1日以降の設置は認められませんので、交換・リサイクルをお願いします。

※旧規格消火器は、適応火災マークが文字で記載されているものです。家庭等で自主的に設置されているものには消防法令上の交換義務はありませんが、使用期限内の交換をおすすめします。

詳しくはこちら



消防×さつまびと

VOL.02

この連載では、消防とさつま町に関わる様々な人を紹介します。
第2回目は広報分野で活躍する親子消防団員について紹介します。

親子消防団員

父は永野分団兼ラッパ隊に所属。娘は消防団女性部に所属。娘の岩下しのぶさんは7月に元気な女の子を出産しました。

ラッパ隊も女性消防団員も火災予防を呼びかける「広報の分野」で親子揃って大活躍中です。

今年度は、コロナ禍で広報活動の機会は少なかったものの、7月の豪雨災害など、消防団の活躍が地域に欠かせない存在であったことは間違ひありません。



娘：岩下 しのぶ (消防団女性部)

父：森山 隆美 (永野分団兼ラッパ隊)

■ それぞれの入団のきっかけは？

父：地域の先輩から誘われ入団しました。ラッパ隊には小中学校で吹奏楽部に所属していたこともあり、声がかかりました。ラッパ隊は、楽器の経験は問わず、初心者でも入隊できます。

娘：ある日、父から「女性消防団を募集している」と聞きました。父が入団していたため、消防団活動は身近な存在でした。女性部は火災などに出動することではなく、主に広報活動を行うということだったので、興味もあり入団を決めました。

■ 消防団女性部に入団してよかったです？

応急手当講習を指導することができる「応急手当指導員」の資格を取りました。母になり、万が一、我が子に何かあった場合に、冷静に対応することができたり、とっさの時に「119番通報」が頭に浮かんだり、改めて資格を取得し、良かったと思います。

消防団員男女問わず募集中!!

1 入団資格

- (1) さつま町内に居住又は勤務する方
- (2) 年齢 18 歳以上の方

2 消防団員の身分

非常勤特別職の地方公務員

3 消防団員の待遇

- (1) 条例に基づき、年報酬や費用弁償（活動手当）が支給されます。

報酬例：団員年 36,500 円（階級による）

手当例：水火災出動 1 回につき 7,000 円以内

※その他詳細については、お問い合わせください。

- (2) 活動に必要な被服等の貸与します

- (3) 公務災害補償、退職報奨金（入団 5 年以上）等の制度があります。

詳しく述べ
QRコードから

訓練に終わりなし

県防災ヘリ合同訓練 (R3.10.12実施) ～ドロップタンク送水消火訓練～



ドロップタンクとは、大規模な林野火災等に対応するため、県の防災ヘリコプターへ積載されている水積載用のタンクのこと。上空からその水を撒き消火するものです。訓練では、ドロップタンクに当本部のタンク車から充水する手順について確認をしました。

「訓練に終わりなし」この言葉は、消防人の基本姿勢であり、当本部でもすべての要救助者を救助するために様々な訓練を行っています。QRコードを読み込むと更に訓練の写真を見ることができます。



車両破壊訓練 (R3.10.20実施)



廃車を利用した車両破壊訓練。車両天井以外からは救出できないという想定で、破壊する箇所やどのようにすれば要救助者を安全に救出できるかを検討しました。

当本部2人目の『指導救命士』が誕生

救急 指導的立場の救急救命士



地域の集会で講演を行う町野栄光
消防司令補(救命士歴9年目)

町野消防司令補が救急現場での処置経験や病院実習、研修など特定条件を満たし、当本部2人目となる指導救命士として認定されました。指導救命士とは、職員の教育や県・地域との救急医療体制の調整など、多岐にわたり救急医療に係る役割を担うものです。町野消防司令補は「救急救命士の立場から、住民・医療機関・行政機関・消防の懸け橋となる役割が担えたら」と話しました。



ピクニックマーケットで火の用心!!

予防 北薩広域公園 のイベントで広報活動



イベントの
様子はこち
ら



「鬼滅の刃」のキャラクター煉獄さんと胡蝶さんを発見!

令和3年10月31日、北薩広域公園秋祭り(ピクニックマーケット)が開催され、広報活動を行いました。この日はハロウィンということもあり、仮装イベントを楽しんでいる方が多数来場しておりました。アニメ「鬼滅の刃」のキャラクターに扮したお二人に、火災についてお聞きしたところ、「火の不始末は、我ら鬼殺隊が絶対に許さない！！」と意気込んでいました。

ホームページがリニューアル

広報 検索は「さつま町 消防」



消防本部ホームページがリニューアルされ、さつま町役場ホームページに統合されました。申請書や災害件数等について引き続き掲載しているほか、「ほっと写真館」などの新しいコーナーを設け、町民の皆さんに身近で、開かれた消防本部を目指して更新していきます。ぜひ一度ご覧ください。

ほっと写真館



救急医療功労者表彰

救急 さつま町救急救命士の第一人者



表彰を受けた田中俊朗氏(右)と上野町長(左)

田中俊朗前消防長が、救急医療及び救急医療関連業務に尽力し、著しい功績があった者に鹿児島県知事から贈られる、救急医療功労者表彰を受章しました。田中氏は当消防本部初の救急救命士として長年救急業務に従事したほか、平成29年4月からの4年間は鹿児島県救急救命士会会长として鹿児島県の救急医療向上に尽力しました。

さつま町消防本部にフォーカス♪

FOCUS SATSUMA FIRE

VOL. 02

消防本部について様々な視点からご紹介するコーナーです。第2回は、町内の園児が作成した火災予防啓発作品についてご紹介します。



折り紙や絵の具を使って防火作品を作成した
宮之城聖母幼稚園の年長さんが「火の用心！」。



切った紙にノリを一生懸命つける辻園ひでのくん(6歳)。
将来の夢はお医者さんになること。

園児による火災予防啓発作品

町内の園児に、火災予防を呼び掛ける作品を作成していただき、11月1～15日までの間プラッセだいわに展示しました。しひこども園の辻園ひでのくんは「消防車を作るのは楽しかった。みんなが火の用心をしてくれたらうれしい。」と話してくれました。



プラッセだいわ宮之城店にて展示し、防火を呼びかけました。

※消防本部ホームページに
作品公開しております。



集まれ! ちびっこ消防士



右:安峯みきとくん(2歳)

消防車が大好きで実は毎日寝る前に「パトロールに行く」と消防署の前に来ていることが発覚! 感動しすぎて? 泣いちゃいましたが、また来てね!

左:小緑兄弟&川畠兄弟

訓練用の人形を男4人!!
みんなで気合いで搬送。
「声出してー1・2・1・2」
将来消防士になって一緒に訓練するのを待ってます。



ほっと写真館

さつま町消防本部には、子供用の防火衣・救助服・救急服があります。
あなたの可愛いお子さんもぜひ消防の服を着て写真を撮りませんか?
お散歩がてら消防本部にいつでも遊びに来てください。予約は不要!
出動などで対応できないことがあります、いつでもお待ちしております!

